

ALARMA SEQUÍA EN CHIHUAHUA

El gobierno estatal emitió una declaratoria de emergencia ante el bajo nivel de presas, lo que implicará racionar el agua. **Primera / 17**

EN EL ESTADO AVALAN DECLARATORIA DE EMERGENCIA

Chihuahua racionará el agua por sequía

AUTORIDADES HARÁN VALER un seguro, ya que, en al menos 49 municipios, el fenómeno llega a condiciones extremas

POR CARLOS CORIA
CHIHUAHUA, Chih. — El Consejo Estatal de Protección Civil aprobó la declaratoria de emergencia por sequía extrema en el estado ante las graves afectaciones que ha dejado en la entidad.

En la sesión extraordinaria del Consejo, la gobernadora María Eugenia Campos instó a los miembros del organismo a unir esfuerzos para proteger a la ciudadanía, especialmente a mujeres, niños y adultos mayores que viven en condiciones de vulnerabilidad en las zonas rurales de la entidad.

Por su parte, el titular de la CEPC, Luis Corral Torresdey, dio a conocer que entre las acciones están el racionamiento de agua, debido al bajo índice de captación en las presas del estado.

Paralelamente, la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) contrató una póliza de seguro agrícola catastrófica para 2023, con cobertura de hasta 100 mil hectáreas de cultivos de maíz, frijol y avena forrajera de temporal, así como de maíz y frijol de riego del ciclo primavera-verano.

En visitas de verificación de siembras a 57 municipios que cuentan con cobertura de aseguramiento, se detectó que de las 100 mil hectáreas (ha.) aseguradas, en más de 60% no se establecieron cultivos por la falta de condiciones debido a que no existe la humedad suficiente en los suelos.

Corral Torresdey, quien funge como secretario técnico del Consejo, dio a conocer las actividades que

la dependencia pondrá en marcha para mitigar los efectos de la sequía, que en al menos 49 municipios llega a condiciones extremas.



Con base en el registro de la JCAS, durante 2023 se ha tenido una captación de lluvias menor a la de 2022, por ello, en conjunto con la SDR, se desplegará personal para la distribución de suministros e insumos agropecuarios a productores.

También se implementará un programa permanente de prevención de incendios con obra hidráulica en coordinación con la JCAS, con equipamiento para el uso sostenible del agua y obras de captación para garantizar el acceso a la misma.



Foto: Carlos Coria

Autoridades realizaron visitas de verificación de siembras a 57 municipios y se detectó que de las 100 mil hectáreas aseguradas, en más de 60% no se establecieron cultivos por la falta de condiciones.



Niegan ayuda por desempleo

RECHAZAN EN CDMX 6 DE 10 SOLICITUDES

La Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México rechazó a 62 por ciento de las personas que entre el 1 de enero y el 10 de octubre de este año solicitaron el Seguro de Desempleo. Este apoyo es de tres mil 153 pesos mensuales y se otorga durante tres meses a toda persona desempleada en la capital, pero desde 2019 el número de beneficiarios bajó. Información obtenida vía transparencia muestra que en los primeros 10 meses de este año la dependencia capitalina recibió 10 mil 861 solicitudes, pero sólo cuatro mil 142 fueron atendidas. La meta para este año es atender a más de 13 mil 400 solicitantes con un presupuesto de 200 millones de pesos. **Pág. 17**

Batean 62% de solicitudes para el apoyo de desempleo

DE ENERO A OCTUBRE

La Secretaría de Trabajo capitalina sólo ha aprobado a 38 por ciento de las cerca de 11 mil solicitudes que recibió

AABYE VARGAS

La Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México rechazó a 62 por ciento de las personas que entre el 1 de enero y el 10 de octubre de este año solicitó el apoyo del Seguro de Desempleo.

El programa ofrece una ayuda de tres mil 153 pesos mensuales que se otorga durante tres meses a toda persona desempleada en la capital, pero desde 2019 el número de beneficiarios bajó.

De acuerdo con información obtenida



vía transparencia, en los primeros 10 meses de este año la dependencia capitalina recibió 10 mil 861 solicitudes para obtener el apoyo, pero sólo cuatro mil 142 fueron avaladas, es decir, 38 por ciento.

Miguel, de 42 años y habitante de la alcaldía Iztapalapa, es uno de los desempleados que aún no obtiene el Seguro de Desempleo a pesar de que lo intentó tramitar dos veces: la primera en 2021 y la segunda en 2022.

"La primera vez fue en 2021, metí mis papeles y nunca me dieron el apoyo, sólo que dijeron que no fui seleccionado. Volví a esperar a que se abriera la convocatoria el año pasado y me mandaba el folio anterior, con el que fui rechazado, y me dice que en ese momento no había cupo, que ya estaba excedido el límite de personas", contó Miguel a **El Sol de México**.

El hombre acudió a las oficinas centrales de la secretaría, en las cuales le dijeron el año pasado que ya había sido benefici-

ciario, por lo cual no podía obtener la ayuda económica, pero él afirmó que nunca tuvo el recurso.

Miguel vende chicles, paletas, cigarros, ropa o venta por catálogo para sostenerse, solventar los gastos para un tratamiento

de antirretrovirales y pagar un crédito de vivienda.

"Fui a pedir empleo y una marca internacional me dijo que no, que ya estoy muy grande. Me preocupa, porque tengo un crédito Infonavit y un tratamiento que pagar", contó.

Los datos de la secretaría muestran que el porcentaje de rechazados pasó de 15 por ciento en 2021 a 65 en 2022.

De acuerdo con las Reglas de Operación del Seguro de Desempleo, el programa debería beneficiar a 13 mil 470 personas en este año con un presupuesto de 200 millones de pesos.

Este año la Secretaría de Trabajo lanzó tres convocatorias para obtener el apoyo: en febrero, junio y septiembre. Actualmente la dependencia informa en su portal de Internet que llegó a su límite.

El pasado 10 de octubre, el jefe de gobierno, Martí Batres, destacó que en los primeros nueve meses de este año abrieron 15 mil nuevos negocios de bajo impacto, los cuales generaron 132 mil empleos en la ciudad. Esto, dijo, ayuda a la recuperación económica tras la pandemia.

"Quiere decir que la economía de la ciudad se está recuperando y el Gobierno de la Ciudad está facilitando que se abran negocios, porque al abrirse negocios la economía circula, la economía crece y se generan empleos, se generan ingresos para más familias", agregó en conferencia.

SIN ATENCIÓN

En los últimos cuatro años el número de beneficiarios bajó en más de 43 mil, pues en 2019 la dependencia reportó 54 mil 887 y en 2022 la cifra fue de 11 mil 625. Actualmente sólo registra cuatro mil 142.

Aunque la secretaría aún no llega a la meta de beneficiarios, hay módulos de atención para tramitar el Seguro de Desempleo cerrados, como en la alcaldía Benito Juárez, en donde desde hace una semana no asiste a trabajar el funcionario encargado del área.

Este diario asistió a las oficinas de la Secretaría del Trabajo capitalina, ubicadas en San Antonio Abad 32, en la alcaldía Cuauhtémoc, en donde la servidora pública que atiende informó que el servicio está saturado y debido a ello ya no habrá más convocatorias.

En el libro de visitas había al menos 14 personas que asistieron por motivo de desempleo para acceder a la bolsa de trabajo o a alguno de los programas sociales.



*“Metí mis papeles
y nunca me
dieron el apoyo,
dijeron que no fui
seleccionado”*

**MIGUEL
COMERCIANTE**

SIN CHAMBA

AL SEGUNDO trimes-
tre de 2023 había 430
mil desempleados en
la ciudad, según el
gobierno federal



MOISÉS PABLO NAVA



La población vulnerable por ingresos en la Cdmx fue de 8.2 por ciento en 2022, de acuerdo con Coneval





#ALICIABÁRCENA

Reclama a Israel cordón humanitario

URGE A QUE AUTORICEN LA SALIDA DE MÉDICO MEXICANA EN GAZA

POR ALMAQUIO GARCÍA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM



La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Alicia Bárcena, reclamó a Israel que no autorice un cordón humanitario para rescatar a mexicanos atrapados en la Franja de Gaza.

“Estamos intentando que salga por Egipto, pero Israel no autoriza un cordón humanitario ni permite la salida de nadie. Es urgente hacer un llamado a Israel porque aún la guerra tiene reglas”, evidenció la canciller al hacer referencia a la labor que realizan para traer a México a la doctora Bárbara Lango.

Bárcena indicó que para tener una respuesta contactó a la Oficina de Refugiados de la ONU en Gaza para apoyar a la anesthesióloga ante el llamado que hizo el doctor Porfirio Lango para rescatar a su hija que trabaja para Médicos sin Frontera.

La especialista mexicana quedó atrapada en la Franja de Gaza, junto con su esposo, tras los ataques de Hamas contra el Estado judío, por lo que Bárcena Ibarra realiza todas las gestiones para salvaguardar la integridad de la connacional.

Desde el pasado 12 de octubre, la Embajada de México en Egipto realizó la solicitud para que le autorizaran el paso a Bárbara Lango, quien, según su padre, vive una situación espantosa ante el constante estallido de bombas, pero hasta el momento no han obtenido una respuesta positiva, lo que provocó el reclamo de la diplomática mexicana.

El 7 de octubre iniciaron los enfrentamientos, después de que Hamas atacara varias zonas de Israel, por aire, mar y tierra, con cientos de muertos.

La SRE informó que este sábado, otro grupo de personas mexicanas fueron apoyadas en su regreso al país desde Israel; siete connacionales fueron asistidos en la frontera con Jordania, trasladadas a un hotel y tres de ellas llegarán a territorio nacional, con el apoyo del gobierno de Zacatecas. 



**ALICIA
BÁRCENA**
TITULAR
DE SRE

Israel no permite la salida de nadie. Es urgente hacer un llamado a Israel, porque aún la guerra tiene reglas’.

287

MEXICANOS
HAN SIDO
REPATRIADOS
DESDE ISRAEL.



PLAN DE EVACUACIÓN

1

• En las primeras repatriaciones, se dio preferencia a niños y ancianos.

2

• Faltan por traer a 764 connacionales. El viernes salieron dos vuelos a Israel.

3

• Una de las aeronaves tenderá un puente aéreo con salida hacia Madrid, España.

4

• Relaciones Exteriores pide a las personas que llenen un formulario en Internet.

CONFLICTO EN GAZA



Taboada pedirá licencia, va por la Ciudad de México

Arropado por líderes del PAN-PRI-PRD, afirma que **a la capital le urge un cambio con futuro**, por lo que el gobierno actual se irá en 2024

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, anunció que solicitará licencia al cargo en los próximos días, pues “quiero ser jefe de Gobierno en 2024”.

Durante su mensaje por su Informe de Gobierno dijo que a la Ciudad de México “le urge un cambio, pero un cambio con futuro” y enfatizó que el gobierno actual se irá en 2024: “Les vamos a decir ¡fuera!, ¡fuera!”

El edil señaló que el gobierno capitalino quiere engañar a la gente con la aparición de un “superhéroe”; sin embargo, los índices de inseguridad y muertes diariamente refieren que faltan acciones en la materia.

“Esta Ciudad no necesita de un superhéroe, sino de alguien que conozca sus problemas y los pueda resolver. Aquí [en Benito Juárez] hemos demostrado que se pueden resolver.

“Ahí están las estadísticas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), más del 70% de los habitantes se sienten inseguros”, destacó.

Santiago Taboada fue arropado por el grito de “jefe de Gobierno!” de las más de 5 mil personas reunidas en el gimnasio olímpico *Juan de la Barrera*.

“No voy a descansar hasta lograr el cambio que queremos. Estoy convencido que como lo hicimos en Benito Juárez, lo podemos hacer en toda la Ciudad de México. Juntos vamos a ganar”, expresó.

“Durante cinco años no me distraje ni un momento para resolver los problemas de la alcaldía. Como en todo gobierno, hay mucho por hacer, pero los resultados en Benito Juárez se sienten y se viven”, enfatizó.

Taboada indicó que no dejará la alcaldía tirada y precisó que solicitará licencia al Congreso capitalino conforme a la ley, cinco días posteriores a la presentación del Informe de Gobierno.

El alcalde se dirigió a quienes también aspiran a la Jefatura de Gobierno por la alianza PAN, PRI y PRD en la capital, como Sandra Cuevas, Lía Limón, Adrián Rubalcava, Nora Arias y Víctor Hugo Lobo.

“Con cualquiera de ustedes me la voy a jugar para ganar la Ciudad de México, porque esta Ciudad la vamos a ganar entre todos, no importa quién sea”, puntualizó.

El edil destacó diversas acciones implementadas en Benito Juárez desde 2018 en materia de seguridad, espacios y servicios públicos, atención a la mujer, salud y calidad de vida.

Al informe acudieron la senadora panista y virtual candidata del Frente Opositor a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, integrantes de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNA), líderes de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, diputados locales y federales y senadores. ●

5 mil

PERSONAS

acudieron al gimnasio *Juan de la Barrera* al informe de Taboada.





Santiago Taboada indicó que no dejará la alcaldía tirada y solicitará licencia al Congreso local conforme a la ley.



Corrige la Corte con Piña a Zaldívar y Loretta Ortiz

VÍCTOR FUENTES

La Suprema Corte, encabezada por Norma Piña, corrigió una decisión que tomó el Consejo de la Judicatura Federal sobre un juez federal, cuando Arturo Zaldívar era presidente del CJF y del máximo tribunal (2019-2022).

El juez federal José Luis Horta Herrera fue denunciado por la Sedena por ordenar la liberación de dos personas detenidas en posesión de 36 armas de fuego, por lo que en junio de 2019 fue suspendido de manera fulminante.

Dos años después, el Consejo de la Judicatura determinó destituir a Horta por “notorio descuido” en el ejercicio de sus funciones.

En la decisión participaron el entonces presidente Arturo Zaldívar y Loretta Ortiz, quien era integrante del Consejo y presentó el proyecto de destitución.

Al analizar el caso, el Pleno de la Corte reprobó la resolución de Zaldívar y Ortiz al determinar que el CJF actuó ilegalmente al erigirse en tribunal de revisión del criterio jurídico de Horta, cuando lo único que puede hacer es examinar si los jueces incurren en faltas administrativas.

Se ordenó reinstalar en su puesto al juez y pagarle los salarios caídos.

